

PROYECTO RÍOS DE ESCRITURA SE CONSOLIDA EN SU TERCER AÑO DE ACTIVIDADES

La escritura que fluye entre público de todas las edades en la provincia

ROBERTO RIVAS S.
 O valle

Riel: Ríos de Escritura en el Limarí es un colectivo de escritores y poetas de la provincia que ha logrado organizar por tercer año consecutivo un programa de actividades enfocadas a la lectoescritura de público de todas las edades.

Su coordinador, David Santos, explicó a El Ovallino que la iniciativa busca enamorar a escritores de cualquier edad y cualquier nivel de experiencia para que tomen un lápiz y comiencen a plasmar sus ideas.

"Logramos obtener un proyecto del Fondo del Libro y la Lectura, del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio. Es un fondo concursable para el fomento de la lectura y la escritura y actualmente la estamos ejecutando en tres etapas o estaciones. Se trata de un recorrido por la provincia del Limarí, en diferentes espacios, ya sean colegios, museos, juntas de vecinos, centros culturales y hasta Centros Comerciales, desde donde se hace una propuesta al público de fomento lector", explicó Santos.

Destacó que en la actividad participan autores, poetas, editores y editoriales.

"La actividad de este año se está realizando en tres estaciones, la primera comenzó en septiembre cuando se realizaron actividades con el Colegio de Artes y Música de Ovalle, también en la Galería de Arte Casa Corazón de Café, de Monte Patria. Mientras este fin de semana pasado se realizó la segunda estación. Nos visitaron las poetas de la zona Gloria Sepúlveda, Angélica Panes, Yeny Díaz y Daniela Catrileo, con quienes estuvimos en el Museo del Limarí haciendo un diálogo con poetas de Ovalle, también estuvimos realizando un diálogo sobre literatura infantil en el Santo Tomás con los estudiantes de las Carreras de Educación, y participamos en la Feria del Libro que se realizó en Open Plaza", explicó.

Destacó que igualmente en Monte Patria realizaron una actividad en el Colegio Cerro Guayaquil, haciendo una lectura para los niños de la institución, y luego se realizó otra actividad cultural en Tulahuén, en un hostel llamado Alma Tropera que abre sus espacios para que la comunidad realice actividades culturales.

"Hemos estado con muchas actividades, con sesiones vía zoom para

Los años difíciles de la pandemia no han sido limitante para que el grupo de 15 entusiastas por la escritura puedan llegar y acercarse al público de cualquier edad y en cualquier parte de la provincia: así ha sido el recorrido del Río de Escritura del Limarí.



CEDIDA

Hasta distintos colegios se ha trasladado el proyecto Ríos de Escritura en el Limarí acercándose a estudiantes de todas las edades.



CEDIDA

David Santos y Yeny Díaz Wentén, durante una de las actividades culturales del Proyecto Río de Escritura en el Limarí.

estudiantes de colegios.

El colectivo cultural RIEL, Río de Escritura en el Limarí, lo integran 15 personas de todas las comunas de la zona, quienes se separaron en

grupos de cinco integrantes para que cada uno funcionara como un comité para cada una de las estaciones, y el resto pudiera apoyar en la organización y logística.

Consultado acerca de cuál a su juicio sería la principal retroalimentación luego de tres años de jornadas de lectura y escritura, Santos considera que lo principal a poner en valor es la diversidad de público.

"Lo más relevante es poder hacer actividades focalizadas para niños, para adultos, para jóvenes, para escolares. También hicimos una para personas que ya están escribiendo en el territorio. Otras van dirigidas a estudiantes de educación superior. Igualmente otras que son para un público abierto, como la actividad del Open Plaza, y allí existe una gran riqueza, en la diversidad del público al cual se llega. Que es parte del objetivo que nos hemos trazado".

Valoró el apoyo que distintas personas e instituciones le han brindado a la propuesta en los últimos tres años de actividades, siendo fieles seguidores de las propuestas culturales a través de las redes sociales.

"Nosotros como equipo de trabajo Riel siempre estamos haciendo cosas. Y mientras vamos realizando actividades, cada vez más gente se va sumando. Eso va enriqueciendo nuestro objetivo, que es poder generar en la comunidad una valoración positiva de la lectura y de la escritura", destacó el gestor cultural.

AGENDA CERCANA

Adelantó Santos que en Enero se realizará una tercera estación de la actividad.

"Será una estación de verano, allí nos van a visitar algunos poetas y escritores desde el extranjero, haciendo un recorrido por distintas instancias e instituciones de la provincia del Limarí", aseguró.

Este es el tercer año en el que se realiza esta actividad en distintas jornadas y lugares. El primer año, en 2019, por ser la primera vez, se realizaron muchas actividades pero solamente durante actividades durante cuatro días.

El año pasado, como ya existían las restricciones propias de la pandemia por Covid, se realizaron actividades virtuales: las actividades escolares que se hicieron fueron a distancia. Mientras este 2021, igualmente con restricciones en cuanto al aforo, aunque con la posibilidad de realizar algunas actividades de manera presencial, fue cuando decidieron hacer varias actividades, en distintos lugares y en varias estaciones, para evitar la aglomeración de público.